

11 JANVIER 2008

Implantation percutanée d'une prothèse aortique : une alternative à la chirurgie cardiaque

Encore une première en Belgique francophone

Pour la première fois en Belgique francophone, une équipe de cardiologues et de chirurgiens cardiaques du Département cardio-vasculaire des Cliniques universitaires Saint-Luc ont implanté une valve aortique artificielle par voie endovasculaire chez deux patients. Les interventions pratiquées ce mercredi 9 janvier 2008 sont un succès, les patients se portent bien.

Jusqu'à aujourd'hui, l'unique traitement pour les patients souffrant d'un rétrécissement de la valve aortique (qui relie le ventricule gauche du cœur à l'aorte) était une intervention chirurgicale lourde au cours de laquelle la valve défectueuse était remplacée sous anesthésie générale et circulation extra-corporelle. Une technique qui peut parfois être risquée pour une pathologie touchant essentiellement les personnes âgées.

Les cardiologues et les chirurgiens cardiaques des Cliniques universitaires Saint-Luc proposent désormais une alternative aux patients inopérables (en raison du risque opératoire trop élevé) : l'implantation d'une valve aortique artificielle (une prothèse) par voie endovasculaire (via l'artère fémorale). Concrètement : plus question d'ouvrir le thorax du patient, les cardiologues introduisent un cathéter dans le pli inguinal sous anesthésie locale et guident la prothèse jusqu'à l'aorte.

Pour ces deux premières interventions, l'équipe de Saint-Luc a été assistée par le Pr Cribier (CHU de Rouen), un pionnier en la matière.

Les patients opérés, âgés de 89 et 90 ans, se portent bien et ont pu se lever dès le lendemain de l'intervention.

Rencontres et interviews

Les deux patients ont été opérés par les Prs Joëlle Kefer et Jean Renkin (cardiologues) et les Prs David Glineur et Parla Astarci (chirurgiens cardiaques).

Nous vous invitons à rencontrer les cardiologues et les chirurgiens ce vendredi 11 janvier après 16h30 ou à un autre moment, sur demande.

N'hésitez pas à nous contacter pour fixer un rendez-vous :

Service presse :

- Géraldine Fontaine, tél. 02 764 11 95

Service de pathologie cardiovasculaire :

- Pr Jean-Louis Vanoverschelde, chef de Service, tél./bip 2859 (via le 02 764 11 11)
- Dr Joëlle Kefer, tél./bip 2815 (via le 02 764 11 11)
- Pr Jean Renkin, tél./bip 2756 (via le 02 764 11 11)

Service de chirurgie cardiaque :

- Pr Gebrine El Khoury, chef du Service, tél./bip 6501 (via le 02 764 11 11)
- Pr Philippe Noirhomme, chef du Département cardiovasculaire, tél./bip 6208 (via le 02 764 11 11)
- Dr Parla Astarci, tél./bip 1423 (via le 02 764 11 11)
- Dr David Glineur, tél./bip 6066 (via le 02 764 11 11)



Contact Presse
Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) – avenue Hippocrate 10 – 1200 Bruxelles
Service communication : Géraldine Fontaine
geraldine.fontaine@uclouvain.be
☎ 02 764 11 95
📠 02 764 89 02
www.saintluc.be